

VINGT-CINQUIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE
24 septembre 2023

Évangile — Matthieu 20 : 1-16

Jésus disait cette parabole : « le Royaume des cieux est comparable au maître d'un domaine qui sortit au petit jour afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne. Il se mit d'accord avec eux sur un salaire d'une pièce d'argent pour la journée, et il les envoya à sa vigne....Le soir venu, le maître de la vigne dit à son intendant : 'Appelle les ouvriers et distribue le salaire, en commençant par les derniers pour finir par les premiers.' Ceux qui n'avaient commencé qu'à cinq heures s'avancèrent et reçurent chacun une pièce d'argent. Quand vint le tour des premiers, ils pensaient recevoir davantage, mais ils reçurent, eux aussi, chacun une pièce d'argent. En la recevant, ils récriminaient contre le maître du domaine : 'Ces derniers venus n'ont fait qu'une heure, et tu les traites comme nous, qui avons enduré le poids du jour et de la chaleur!' Mais le maître répondit à l'un d'entre eux : 'Mon ami, je ne te fais aucun tort. N'as-tu pas été d'accord avec moi pour une pièce d'argent? Prends ce qui te revient, et va-t'en. Je veux donner à ce dernier autant qu'à toi : n'ai-je pas le droit de faire ce que je veux de mon bien? Vas-tu regarder avec un œil mauvais parce que moi, je suis bon?' Ainsi les derniers seront premiers, et les premiers seront derniers. »

Réflexion:

Nous remettons tous à la onzième heure un travail que nous devons faire par rapport à Dieu ou les uns envers les autres: prière, pardon, charité, justice, etc.) Si cette parabole nous enseigne quelque chose sur la grandeur de Dieu et la générosité, alors nous sommes appelés à cette même grandeur et générosité. Les nations ne seraient-elles pas différentes si les dettes pouvaient être pardonnées et si ceux qui l'ont fait étaient généreux envers ceux qui ne l'ont pas fait? Les familles ne seraient-elles pas différentes si les comportements blessants cessaient et étaient généreusement pardonnés? Les individus ne seraient-ils pas différents si nous ne mesurons l'autre qu'à sa bonté? Le propriétaire terrien dit à ses ouvriers grognons: «Êtes-vous envieux parce que je suis généreux?» La générosité de Dieu avec nous va bien au-delà de toute mesure selon les normes humaines. (Liturgie vivante, p. 240)

Méditation Vincentienne:

Saint Vincent se savait soutenu par l'amour maternel et paternel de Dieu. Il ne pouvait pas concevoir un Dieu dur et terrible. Depuis son enfance, il avait prié le Père de Jésus tout-miséricordieux, chaleureux et aimant, un Abba (papa) qui appelait tous ses enfants aimés. Vincent s'est reposé et s'est réchauffé dans le soin et la protection parentale de Dieu. La compassion, selon Vincent, était le nom de Dieu. Vincent a écrit un jour: «Dieu prendra la place de père et de mère pour vous. Il sera votre consolation, votre vertu et à la fin la récompense de votre amour.(McKenna, Prier avec Vincent, p.30-31.)

Discussion: (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

Comment avez-vous vécu «l'amour maternel et paternel» de Dieu?

Prière de clôture:

Dieu, notre père, donne-nous des cœurs généreux,
- **aide-nous à trouver un chemin vers la paix et le pardon.**
Dieu, notre mère, donne-nous des cœurs compatissants,
- **aide-nous à être miséricordieux et aimant. Amen**

